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Câmara decide 
manter preso 
Chiquinho 
Brazão, suspeito 
de mandar 
matar Marielle
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de Ciências

Inflação oficial 
recua para 0,16% 
em março, diz IBGE
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Deputado federal 
está preso preven-
tivamente desde 24 
de março

A Câmara decidiu 
manter a prisão 
preventiva do de-
putado federal 

Chiquinho Brazão (sem 
partido-RJ).

O parlamentar está preso 
desde 24 de março por 
suspeita de ser mandante 
da execução da vereado-
ra carioca Marielle Franco 
(PSOL) e do motorista An-
derson Gomes, em 2018. 
Brazão, que está na peni-
tenciária federal de Campo 
Grande, nega participação 
no crime.

Foram 277 votos a favor 
e 129 contrários. Houve  
28 abstenções.

Eram necessários ao me-
nos 257 votos favoráveis 
para que o parlamentar 
continuasse preso, referen-
dando a decisão do Supre-
mo Tribunal Federa (STF), 
e seguindo o relatório do 
deputado Darci de Matos 
(PSD-SC).

Após a proclamação do 
resultado, um grupo de par-

Câmara decide manter preso Chiquinho 
Brazão, suspeito de mandar matar Marielle

bém questionou os pro-
cedimentos realizados na 
prisão do deputado, como 
o uso de algemas.

Cassação do mandato
A decisão da Câmara de 

manter a prisão não tem 
impacto sobre o mandato 
dele. Mas já há uma ação 
na Câmara que pede a cas-
sação de Brazão.

Nesta quarta-feira (10), o 
Conselho de Ética da Câma-
ra abriu um processo dis-
ciplinar que pode cassar o 
mandato de Brazão. A ação 
foi apresentada pelo PSOL, 
partido do qual Marielle 
fazia parte.

Ainda será escolhido um 
relator para o caso, que será 
Bruno Ganem (Podemos-
-SP), Ricardo Ayres (Re-
publicanos-TO) ou Gabriel 
Mota (Republicanos-RR).

Depois, o relator escolhi-
do terá um prazo de dez dias 
para produzir um parecer 
preliminar em que deverá 
recomendar o arquivamen-
to ou a continuidade do 
processo disciplinar.

Se o processo avançar, é 
estipulado prazo de 90 dias 
úteis a partir da instauração 
do procedimento no Con-
selho de Ética até a etapa 
de votação no plenário.

Divulgação

O deputado federal Chiquinho Brazão (sem partido-SP) está preso desde 24 de março

lamentares gritou “justiça” 
no plenário da Câmara.

Por se tratar de um de-
putado, cabia à Câmara 

avaliar a medida cautelar 
sobre a prisão. Mais cedo, 
a Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da Casa 

aprovou manter o con-
gressista preso.

Cleber Lopes, advogado 
de Brazão, ao fazer a defesa 

do deputado, falou sobre o 
risco de relativizar a regra 
sobre a prisão em flagrante 
de congressistas. Ele tam-
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DIVULGAÇÃO 

A Petrobras anunciou nesta terça-feira (9) que encontrou uma acumulação de petró-
leo em águas ultraprofundas da Bacia Potiguar. A descoberta foi confirmada no poço 
exploratório Anhangá, situado próximo à divisa entre os estados do Ceará e do Rio 
Grande do Norte, na Margem Equatorial brasileira. A acumulação foi localizada em uma 
profundidade de 2.196 metros e em um ponto localizado a cerca de 190 km de Fortaleza 
e 250 km de Natal.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

As altas de preços dos planos de saúde, do tomate e da cebola foram os principais 
responsáveis pela inflação de 0,16% registrada pelo Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) em março deste ano, segundo dados divulgados nesta 
quarta-feira (10), no Rio de Janeiro, pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Em fevereiro, a inflação foi de 0,83%.

Editorial

A Lei de trânsito no 
Brasil é um deboche. O 
motorista mata, desa-
fia as regras, mas pode 
pagar para sair. É o 
que aconteceu no caso 
do motorista Fábio da 
Silva Moreira, 40 anos, 
que provocou a morte 
do mototaxista Irival-
do Silva da Conceição, 
em Manaus, na última 
segunda-feira (8).

Ele está saindo da ca-

deia, depois de pagar 
R$ 14 mil. A vítima fatal 
foi sepultada, a esposa 
está na UTI e o motoris-
ta vai voltar para casa, 
no Pará. Infelizmente, 
a Justiça cumpre a Lei.

Mas quem faz a legis-
lação sãos os políticos. 
Não adianta a polícia 
prender, o juiz precisa 
aplicar a Lei. Enquanto 
a população não pa-
rar de culpar a janela 

pela paisagem, nada 
vai mudar. 

Moro 
Falando em Justiça, 

Sérgio Moro escapou do 
primeiro round, mas não 
acabou a batalha. Agora 
o ringue será o TSE. 

David e Braga 
David Almeida res-

surge ao lado do se-
nador Eduardo Braga, 

mostrando que não 
está isolado como al-
guns adversários quem 
fazer crer. 

Lei das fake news 
O Congresso sepul-

tou mais uma discus-
são. A polêmica Lei das 
Fake News. Em tempos 
de debate entre Musk 
e Moraes, os políticos 
preferem não queimar 
a imagem. Ainda mais 

em tempos de eleição. 

Debate 
A campanha nem co-

meçou e já tem debate 
em Manaus com  pré-
-candidatos. Enquanto 
a população pede ser-
viços e melhorias, tem 
gente preocupado em 
antecipar uma dispu-
ta que não tem nem 
jogador oficialmente 
escalado.

Quanto vale a vida no trânsito?

O potencial inovador dos Gêmeos Digitais na indústria local 

A quarta revolução indus-
trial, marcada pela integração 
de tecnologias digitais avan-
çadas no ambiente de pro-
dução, trouxe consigo uma 
inovação silenciosa, porém 
poderosa: os gêmeos digitais. 
Essa tecnologia, que parecia 
pertencer ao terreno da ficção 
científica, está rapidamente 
se tornando uma realidade 
presente e essencial na in-
dústria local.

Os gêmeos digitais são re-
presentações virtuais precisas 
de objetos, sistemas ou pro-
cessos do mundo real. Eles 
refletem em tempo real o 
comportamento e as carac-
terísticas desses elementos, 
utilizando uma variedade de 
tecnologias avançadas, como 
Internet das Coisas (IoT), si-
mulação avançada, modela-
gem 3D, análises de dados 
em tempo real, Big Data e 
inteligência artificial.

Segundo Ricardo Moura, 
gerente de projetos da Fun-
dação Desembargador Paulo 
Feitoza (FPFtech), esse con-
ceito encontra suas raízes 
na analogia com os gêmeos 
idênticos no contexto bioló-
gico. Assim como os gêmeos 
biológicos são cópias genéti-
cas um do outro, os gêmeos 
digitais são representações 
virtuais precisas de objetos 
reais. Eles são utilizados em 
diversas áreas, como na in-

dústria, na engenharia e na 
saúde, utilizando tecnologias 
modernas, incluindo Reali-
dade Aumentada e Realida-
de Virtual.

Na FPFtech, os gêmeos digi-
tais são uma prática constante 
para elevar a competência dos 
pesquisadores em tecnolo-
gias habilitadoras da Indústria 
4.0. Isso permite o desen-
volvimento de sistemas ci-
berfísicos, contribuindo para 
a maturidade industrial dos 
processos dos clientes.

Para exemplificar a apli-
cação bem-sucedida dos 
gêmeos digitais, destaca-se 
o caso da TPV, indústria de 
eletrônicos localizada no Polo 
Industrial de Manaus. Rômu-
lo Fabrício, gerente técnico 
sênior de P&D da TPV, com-
partilha como a parceria com 
a FPFtech trouxe benefícios 
significativos, embora tenha 
demandado adaptação da 
cultura em diversos setores 
da empresa.

O projeto T800, de automa-
ção industrial, representou 
um desafio significativo para 
a TPV. Inicialmente, a equipe 
enfrentou dificuldades em se 
acostumar com a ideia de 
pensar de forma digital na 
indústria 4.0, algo novo para 
muitos. No entanto, os resul-
tados foram notáveis, com os 
gêmeos digitais de eficiência 
energética contribuindo dire-

tamente para a certificação 
ISO 50001 da empresa.

Apesar dos desafios enfren-
tados, como a adaptação da 
cultura organizacional à era 
digital e a necessidade de 
flexibilidade nas automações 
para atender à diversidade de 
produtos, a TPV registrou re-
sultados positivos. A empresa 
está no processo de aculturar 
sua equipe, enfatizando a im-
portância da captura, proces-
samento e análise estruturada 
dos dados.

É importante ressaltar que 
o funcionamento adequado 
de um gêmeo digital requer 
uma infraestrutura robusta, 
especialmente em termos 
de conectividade. Tecnolo-
gias como o 5G desempe-
nham um papel fundamen-
tal nesse sentido, garantindo 
baixa latência e tempos de 
resposta rápidos.

Em resumo, os gêmeos 
digitais têm o potencial de 
transformar as operações das 
empresas locais, tornando-as 
mais eficientes e preparadas 
para os desafios da Indústria 
4.0. Seja na otimização de 
processos de produção, na 
simulação de novos produtos 
ou no treinamento de colabo-
radores em ambientes virtu-
ais, essa tecnologia está pa-
vimentando o caminho para 
o futuro da indústria local. 
*Auditor fiscal e professor.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

Na hora de vender ou 
alugar um imóvel, a primeira 
impressão é fundamental. É 
nesse momento que entra 
em cena o homestaging, 
uma técnica que tem como 
principal objetivo valorizar 
e destacar os pontos po-
sitivos de um imóvel, tor-
nando-o mais atrativo para 
potenciais compradores  
ou locatários.

O homestaging consiste 
na preparação e apresenta-
ção de um imóvel de forma 
a destacar seus pontos posi-
tivos e minimizar os pontos 
fracos. A ideia é transformá-
-lo em um ambiente atrati-
vo e convidativo, capaz de 
despertar o interesse e a 
admiração de quem o visita.

A importância do homes-
taging está diretamente 
ligada à valorização do 
imóvel. Um ambiente bem 
decorado e organizado tem 
muito mais chances de atrair 
interessados e garantir uma 
venda ou locação mais rá-
pida e lucrativa. Além disso, 
um imóvel bem apresenta-
do também transmite con-
fiança e credibilidade aos 

potenciais compradores  
ou locatários.

Ao investir no homesta-
ging, o proprietário está 
valorizando seu imóvel e 
aumentando suas chances 
de fechar um bom negócio. 
Inclusive, estudos mostram 
que imóveis que passaram 
por um processo de homes-
taging são vendidos mais 
rapidamente e por um valor 
mais alto do que imóveis 
sem essa preparação.

Além disso, o homes-
taging também pode ser 
uma excelente estratégia 
para diferenciar o imóvel 
no mercado imobiliário. Em 
um cenário cada vez mais 
competitivo, apresentar um 
imóvel de forma atraen-
te e diferenciada pode ser 
o diferencial que faltava 
para fechar um negócio  
de sucesso.

No entanto, o homes-
taging vai muito além da 
simples decoração. Envolve 
uma análise detalhada do 
imóvel, identificação dos 
pontos fortes e fracos, pre-
paração do ambiente para 
realçar os pontos positi-

vos, entre outras técnicas 
e estratégias para valorizar  
o imóvel.

Para isso, muitos proprie-
tários contam com a ajuda 
de profissionais especiali-
zados em homestaging, que 
têm o conhecimento e a 
expertise necessários para 
transformar um simples 
imóvel em um ambiente 
atraente e desejável.

Em resumo, o homesta-
ging é uma técnica essencial 
para quem deseja vender 
ou alugar um imóvel com 
sucesso. Além de valorizar 
o imóvel, atrair interessados 
e fechar um bom negócio, o 
homestaging também pode 
ser uma excelente estraté-
gia para diferenciar o imóvel 
no mercado e obter resul-
tados ainda mais positivos.

Portanto, se você está 
pensando em vender ou 
alugar um imóvel, não deixe 
de considerar a importân-
cia do homestaging. Inves-
tir nessa técnica pode ser 
a chave para fechar um 
negócio de sucesso e ga-
rantir a satisfação de todos  
os envolvidos.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodolo-
gia do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

Homestaging: a importância da apresentação de 
um imóvel para venda ou aluguel 
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Cidades

A atividade foi ampa-
rada pelo Programa 
Ciência na Escola da 
Fapeam

Resgatar a prática da 
feira de ciências na 
escola, como ferra-
menta importante no 

processo de ensino-apren-
dizagem da disciplina de 
Ciências, foi objetivo de um 
projeto desenvolvido com 
apoio do Governo do Ama-
zonas, por meio da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do 
Estado do Amazonas (Fa-
peam), pelo Programa Ci-
ência na Escola (PCE), Edital 
n.º 002/2023, realizado com 
estudantes do Ensino Fun-
damental da Escola Estadual 
de Tempo Integral Maria de 
Lourdes Rodrigues Arruda, 
no bairro Alvorada, zona 
centro-oeste de Manaus.

Batizado de “Feira de Ci-
ências: aprendendo através 
da prática”, o projeto coor-
denado pela professora de 
Ciências Carla Carol Pinto 
Ayres, da Secretaria de Esta-
do de Educação e Desporto, 
buscou levar para a comu-
nidade escolar as atividades 
desenvolvidas dentro da 
sala de aula, abordando-as 
de forma prática e experi-
mental, associando a teoria 
à prática.

“A feira foi desenvolvida 
com grupos de trabalho for-
mados por alunos. Houve a 
divisão dos conteúdos que 
eram trabalhados em sala 
de aula, que estavam den-
tro da grade curricular, da 
série. Nós conseguimos ti-
rar alguns experimentos do 
que é ensinado na teoria na 
sala de aula, relacionado ao 
funcionamento do sistema 

Projeto batizado de “Feira de Ciências: aprendendo através da prática”

Governo apoia projeto que auxilia 
no ensino-aprendizagem de Ciências

do corpo humano, a parte 
física e química”, disse.

Entre os temas debatidos 
durante a Feira, o fenômeno 
do vulcanismo e as reações 
químicas. Os experimentos 
foram escolhidos com base 
nos conteúdos abordados e 
apresentados pelos alunos, 
desde o objetivo, passo a 
passo e resultados espera-
dos. Além disso, também 
foi trabalhada a questão do 
uso de fácil acesso e baixo 
custo, além de recicláveis.

“Trabalhamos conceitos 

Escola apoia a participa-
ção de professores e es-
tudantes do 5º ao 9º ano 
do ensino fundamental, da 
1ª à 3ª série do ensino 
médio e suas modalida-
des: educação de jovens 
e adultos, educação esco-
lar indígena, atendimento 
educacional específico e 
Projeto Avançar, em pro-
jetos de pesquisa a serem 
desenvolvidos em escolas 
públicas estaduais sedia-
das no Amazonas e muni-
cipais de Manaus ou Tefé.

básicos do dia a dia, como 
processos de reações quí-
micas, questões relaciona-
das, por exemplo, às carac-
terísticas físicas e químicas 
da água”, disse.

Segundo a professora, 
por meio das avaliações 
em sala de aula foi possí-
vel observar uma melhora 
significativa nos estudantes 
em relação às dificuldades 
que tinham em assimilar 
os conteúdos. Além disso, 
outro fato importante foi a 
evolução na dicção dos alu-

nos e postura no momento 
das apresentações.

“Eles conseguiram, den-
tro do desenvolvimento 
da prática, associar esses 
conteúdos e desenvolver 
avaliações de uma forma 
mais simplificada, assim 
como tiveram uma apro-
vação melhor dentro das 
avaliações desenvolvidas 
pelos professores”, acres-
centou a coordenadora  
do projeto.

Segundo a professora 
Carla Carol, o projeto ul-

trapassou as portas de sala 
de aula. Para ela, foi possí-
vel despertar nos alunos o 
gosto pela ciência. “Muitos 
dos alunos levaram até para 
casa a ideia desses experi-
mentos e a importância da 
reciclagem, apresentando 
para os pais. Esse é o fee-
dback que eu tive de vários 
pais que também ficaram 
maravilhados com as apre-
sentações”, comentou.

Ciência na Escola
O Programa Ciência na 

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

“Pai Conectado” aproxima famílias 
e escolas da rede estadual

Seduc começa campanha contra 
Bullying nas escolas

O aplicativo “Pai Conec-
tado” já está em funciona-
mento e disponível para os 
responsáveis pelos alunos 
da rede estadual o baixarem 
por meio do Sasi. Com o 
intuito de estreitar a relação 
entre a família, a escola e a 
Secretaria de Estado de Edu-
cação e Desporto Escolar, o 
app possibilita funcionali-
dades de acompanhamento 
escolar, como calendários 
de atividades, dados cadas-
trais de matrícula, envio de 
sugestões, dentre outros. 

Por meio de canais de co-
municação, o aplicativo tam-
bém dá acesso à plataforma 
“Saber +”, além de possibili-
tar o recebimento direto de 
comunicados da Secretaria 
de Educação. O acesso aos 
boletins bimestrais dos es-
tudantes também é uma das 
funcionalidades de acom-
panhamento via aplicativo  
“Pai Conectado”. 

“O aplicativo simplifica 
o acesso às informações 
educacionais dos alunos. 
A Secretaria de Educação 
está liderando um caminho 

Mais de 200 pessoas, entre 
educadores e estudantes da 
rede estadual de ensino, parti-
ciparam da abertura da “Sema-
na de Combate ao Bullying”, 
na tarde da terça-feira, (09/04), 
no auditório do Centro de 
Formação Profissional Padre 
José Anchieta (Cepan), da Se-
cretaria de Estado de Educação 
e Desporto Escolar, zona sul 
de Manaus.

Visando sensibilizar, infor-
mar e convocar toda a comu-
nidade a participar ativamente 
no desenvolvimento da convi-
vência saudável e do respeito 
mútuo dentro do ambiente 
escolar, a ação faz parte do 
calendário da jornada pedagó-
gica de 2024 feita pela Secre-
taria de Educação, juntamente 
das coordenadorias da capital 
e do interior.

Bullying, não
A abertura contou com 

transmissão on-line para as 
Coordenadorias Regionais de 
Educação (CREs) e escolas do 
interior, via Centro de Mídias 
do Amazonas (Cemeam), e 
com participação presencial 

de inovação ao adotar essa 
ferramenta digital, demons-
trando um compromisso 
com a educação moderna 
e inclusiva”, ressaltou a ge-
rente de Projetos do Sasi, 
Camila Benício. A plataforma 
hospeda o app e atuou, em 
parceria com a Secretaria de 
Educação, na construção do 
“Pai Conectado”. 

O “Pai Conectado” tam-
bém dispõe do canal “Se-
gurança Escolar”, para o en-
vio de denúncias anônimas, 
que podem ser recebidas 
diretamente pelo Núcleo de 
Inteligência em Segurança 
Escolar (Nise), da Secretaria 
de Educação. 

Instalação
Enquanto plataforma di-

gital utilizada para oferecer 
serviços sociais aos cida-
dãos, o Sasi pode ser bai-
xado, de maneira gratuita, 
diretamente na Play Store 
ou na Apple Store. 

Em caso de primeiro aces-
so, será necessário criar 
uma conta no aplicativo, 
o que exigirá um endereço 

de mais 200 pessoas de forma 
presencial no auditório, entre 
educadores, coordenadores, 
técnicos da secretaria, pales-
trantes e alunos da 1ª série 
do Ensino Médio, da Escola 
Estadual Nathália Uchôa. O 
evento também contou com 
a participação do Núcleo de 
Inteligência em Segurança Es-
colar (Nise) e da Coordenação 
de Atenção Psicossocial do 
Escolar (Capse).

Conforme destacou a se-
cretária executiva adjunta da 
Capital, Edilene Pinheiro, mes-
mo a semana de combate ao 
bullying sendo em abril, ao 
longo de todo o ano letivo são 
desenvolvidas ações nas esco-
las voltadas para a promoção 
da cultura de paz.

“As escolas precisam e é im-
portante que elas façam esse 
trabalho de falar sobre o tema 
o ano todo. Nós, enquanto 
educadores, enquanto insti-
tuição e enquanto escola, é um 
dos nossos papéis fundamen-
tais, trabalhar realmente essa 
cultura de paz nas escolas”, 
explicou a secretária adjunta 
da capital, Edilene Pinheiro.

de e-mail e um número de 
telefone válidos. Após isso, 
o usuário já pode adicionar 
o “Pai Conectado” ao seu 
leque de aplicativos no Sasi. 

Com a conta em funcio-
namento, o processo segue 
com o clique na aba “Con-
figurações de Apps”, dis-
ponível no ícone do canto 
superior esquerdo da tela 
inicial do Sasi. Em segui-
da, o usuário deve clicar 
em “Adicionar”, no canto 
superior direito, e digitar 
o código “PAISAM” no  
espaço destinado. 

A abertura
A abertura contou com as pa-

lestras das assistentes sociais 
Maria Alcione Telles, Renata 
Freire e Ceiça da Silveira, do 
coordenador adjunto do Nise 
e delegado da Polícia Civil, Ra-
fael Montenegro, da delegada 
Especializada em Apuração de 
Atos Infracionais (Deaai), Ju-
liana Tuma, e da psicóloga, 
Laena Portela.

O coordenador adjunto do 
Nise, Rafael Montenegro, res-
saltou as ações do núcleo no 
combate ao Bullying.

APLICATIVOCONSCIENTIZAÇÃO DE TODOS

Disponível no Sasi, o app já está em 
funcionamento e conecta responsáveis

Abertura da “Semana de Combate 
ao Bullying”
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Trio é preso em Manaus com 
fuzis do Exército da Venezuela

Três suspeitos foram pre-
sos em Manaus por po-
liciais da 11ª Companhia 
Interativa Comunitária 

(Cicom), após serem identifica-
dos com três fuzis, sendo dois do 
Exército venezuelano de Nicolás 
Maduro. A prisão ocorreu na 
terça-feira (9).

Os suspeitos são faccionados 
da Zona Leste de Manaus, afirma 
a polícia, e usam as armas na 
guerra do tráfico.

Presos com fuzis
Alex Sandro dos Santos Soa-

res, 34 anos, Gleiziane Carvalho 
da Silva, 33 anos, e Gervanizio 
Fernandes da Silva, 63 anos, 
foram detidos em flagrante na 
rua Sábia, bairro do Ouro Verde, 
por volta das 23h.

Os criminosos usavam tam-
bém um carro Polo de cor branca, 
placa QZR 6G86, utilizado para 
fuga após os crimes.

A polícia desconfiou do veículo 
e ao abrir as portas encontrou 
dois fuzis calibre 7.62, com tim-
bre do exército venezuelano, e 
um fuzil HK 47.

Os suspeitos foram levados e 
vão responder por porte ilegal de 
arma de fogo, de uso restrito. Eles 
foram conduzidos ao 1º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Armas
A Polícia Militar do Amazo-

nas (PMAM) apreendeu 1.171 
armas de fogo durante o ano 
de 2023, na capital e no interior. 
Além dos armamentos, também 
foram apreendidas 238 armas 
falsas. Os dados são do Cen-
tro Integrado de Estatística de 
Segurança Pública (Ciesp), da 
Secretaria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM).

As ações resultaram na apre-
ensão de 10.265 munições de 
diversos calibres, encontradas 
com os armamentos durante 
as ocorrências. Entre as armas 

apreendidas estavam fuzis, rifles, 
carabinas, espingardas, revólve-
res e pistolas.

Segundo o comandante-geral 
da PMAM, coronel Klinger Paiva, 
as apreensões foram realizadas 
em razão das operações defla-
gradas, do patrulhamento de 
rotina e de denúncias anônimas. 
Em algumas ocorrências, as ar-
mas de fogo foram encontradas 
abandonadas durante incursão 
em áreas de beco e de mata.

“Enalteço o empenho da nossa 
tropa em tirar das mãos de crimi-
nosos essas armas de fogo que 
são utilizadas para cometimento 
de homicídios e roubos. Nosso 
objetivo é reprimir ainda mais 
esses crimes reduzindo esses 
indicadores e, consequente-

Armamento pesado 
nas ruas

mente, trazer mais segurança à 
população amazonense”, disse 
o comandante-geral.

Meses em destaque
Os dados apontam, ainda, que 

dezembro foi o segundo mês de 
maior apreensão pela Polícia Mi-
litar do Amazonas, totalizando 
124 armas de fogo. E o mês de 
junho, que teve o maior registro, 
atingiu o número de 137 armas 
de fogo retiradas de circulação 
pela instituição.

Reforço do policiamento em 
dezembro

Na última semana do mês 
de dezembro, quando a po-
pulação se preparava para as 
comemorações de fim de ano, 

Os criminosos usavam também um carro Polo de cor branca, placa QZR 6G86, utilizado para fuga após os crimes

a Polícia Militar do Amazonas 
apreendeu 23 armas de fogo em 
apenas 24h, em ações na capital 
e no interior. O desempenho 
foi resultado do reforço do po-
liciamento naquele período em 
operações, entre elas a Natal 
Mais Seguro, que está atuando 
em áreas comerciais desde o dia 
17 de novembro, com foco em 
pontos estratégicos como ban-
cos, lojas, centros comerciais, 
mercados e supermercados de 
bairros e avenidas com intensa 
movimentação comercial.

Deste número, 12 armas de 
fogo foram apreendidas em 
apenas uma ocorrência da For-
ça Tática, na zona leste. Na 
ocasião, nove revólveres de 
calibre 32 e nove de calibre 38 

foram encontrados abandona-
dos durante incursão em área 
de mata, localizada no bairro 
Tancredo Neves.

No mesmo dia, a Força Táti-
ca apreendeu cinco armas de 
fogo, sendo duas espingardas, 
uma carabina e duas pistolas, 
no município de Careiro (a 88 
quilômetros de Manaus). A ação 
policial frustrou um confronto 
entre integrantes de organiza-
ções criminosas.

Na segunda semana de de-
zembro, policiais militares das 
Rondas Ostensivas Cândido 
Mariano (Rocam) apreenderam 
cinco armas de fogo em menos 
de 24h, durante ocorrências nas 
zonas oeste e leste de Manaus. 
Entre as armas apreendidas, três 
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Homem que se passa por motorista de 
aplicativo para dopar, roubar e estuprar

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio do 23° 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), divulga a imagem de 
João Paulo Ferreira Quaresma, 
de 39 anos, investigado por 
se passar por motorista de 
aplicativo para dopar, roubar 
e estuprar vítimas em Manaus. 
O indivíduo possui diversos 
Boletins de Ocorrência (BOs) 
registrados em seu nome pela 
prática criminosa.

Durante coletiva de imprensa, 
o delegado Alessandro Albino, 
diretor do Departamento de 
Polícia Metropolitana (DPM), 
informou que esse indivíduo 
é muito perigoso e está se 
passando por motorista de apli-
cativo para dopar, roubar e até 
estuprar as vítimas na capital.

“Pedimos que as pessoas que 
utilizam esse meio de transpor-
te evitem ingerir água, bom-
bom ou bala oferecida pelo 
motorista, pois esse é o modus 
operandi desse infrator. Temos 
casos registrados em várias de-
legacias de Manaus e estamos 
convergindo para a prisão, para 
que ele seja retirado de circula-
ção da sociedade o mais rápido 

PROCURADORESPONDER EM LIBERDADE

Motorista que invadiu contramão e 
matou mototaxista é libertado

O motorista Fábio da Silva 
Moreira, 40 anos, ganhou na 
audiência de custódia o di-
reito de pagar R$ 14 mil de 
fiança e ganhar a liberdade, 
após entrar na contramão no 
viaduto de Flores e matar o 
mototaxista Irivaldo Silva da 
Conceição, em Manaus, na 
última segunda-feira (8).

A esposa do mototaxista, 
Cinthia Gonçalves, que so-
breviveu ao acidente, está 
intubada no Hospital 28 de 
Agosto, em estado grave. 
Ela ainda não sabe que o  
marido morreu.

possível”, ressaltou Albino.

Investigações
Conforme o delegado Rafael 

Allemand, titular do 23° DIP, as 
investigações iniciaram após 
uma mulher procurar à delega-
cia e informar que na madru-
gada do dia 18 de dezembro 
de 2023, foi dopada, roubada 
e estuprada por um motorista 
de aplicativo após sair de um 
evento no bairro Parque Dez 
de Novembro, zona centro-sul.

“A vítima entrou no carro 
por volta das 2h e ficou de-

Testemunhas disseram no local que Fábio tentou subornar pessoas para fugir. 

sacordada após ingerir uma 
água oferecida pelo motorista. 
Ela só acordou por volta das 
5h jogada em uma rua com 
várias marcas de violência pelo 
corpo”, informou o delegado.

Ainda segundo a autoridade 
policial, o sistema de aplicativo 
auxiliou em algumas informa-
ções que corroboram com as 
repassadas pela vítima. Du-
rante consulta ao Sistema de 
Procedimentos Policiais Eletrô-
nicos (PPE), foi verificado que 
havia vários casos parecidos 
com o da mulher, inclusive em 
alguns Boletins de Ocorrência 
(BOs) as vítimas reconheceram 
João Paulo Ferreira Quaresma 
como autor. Diante disso, foi 
representada à Justiça pela 
prisão preventiva dele.

Outro caso
O infrator também é investi-

gado no caso de um jovem de 
19 anos. No dia 11 de fevereiro 
deste ano, por volta das 4h40, o 
jovem solicitou uma corrida via 
aplicativo de transporte no bair-
ro Alvorada, zona centro-oeste. 
O jovem também foi dopado 
e roubado, contou Allemand.

Não tinha intenção de ma-
tar o mototaxista

Fábio alegou que entrou na 
contramão levado pelo GPS, 
e que veio a Manaus para 
passear, portanto, não conhe-
ce a cidade. Ele terá apenas 
de se apresentar a cada dois 
meses na Justiça de Altamira, 
no Pará, onde mora.

A família do mototaxista 
organizou um protesto na 
terça-feira, enquanto cuida 
da esposa ferida. “Ela não 
sabe do acontecido com o 
Irivaldo, ela não sabe que ele 
faleceu. Antes de entubarem, 

As vítimas reconheceram João Pau-
lo Ferreira Quaresma como autor

REPRODUÇÃO

foram pistolas, um revólver e 
uma arma de fabricação caseira.

Denúncia
A Polícia Militar do Amazonas 

orienta a população que infor-
me imediatamente ao tomar co-
nhecimento de qualquer ação 
criminosa, por meio do disque 
denúncia 181 ou pelo 190. A 
identidade do denunciante será 
mantida em sigilo.

“Destaco que a população 
tem nos apoiado, por meio de 
denúncias, que são todas apu-
radas. Desse modo, pedimos 
para que continuem colabo-
rando com o nosso trabalho, 
que é servir e proteger nosso 
Amazonas”, salientou o coronel 
Klinger Paiva.

ela estava consciente, mas 
perguntava por ele o tempo 
todo, o tempo todo. Imagina 
como vai ser para ela receber 
essa notícia? A gente não sabe 
como ela vai reagir”, disse 
uma familiar.

O ACIDENTE
O acidente ocorreu nas pri-

meiras horas desta segunda, 
por volta das 5h45. Delega-
do da Delegacia Especializada 
em Homicídios e Sequestros 
(DEHS), Alon Michaleski, con-
tou no local o que apurou.

“Logo após o aciden-
te, Fábio foi conduzido ao 
Departamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas (De-
tran) para realizar o teste 
do bafômetro, mas ele se 
recusou. Posteriormente, ele 
foi levado à DEHS onde foi 
autuado em flagrante por 
homicídio culposo e lesão 
corporal culposa no trân-
sito”, informou Michaleski.

Testemunhas disseram no 
local que Fábio tentou su-
bornar pessoas para fugir. O 
mototaxista deixa três filhos, 
além da esposa.



Política

Governador lidera ar-
ticulação política com 
governo federal por 
obras no AM

O governador Wil-
son Lima destacou, 
nesta terça-feira 
(09/04), o impac-

to positivo da ampliação 
logística que o Projeto 
Manta-Manaus, lançado 
pelo Governo Federal em 
Tabatinga (a 1.108 quilô-
metros de Manaus), deve 
proporcionar ao comércio 
para o exterior do que é 
produzido na Zona Franca 
de Manaus. A expectativa é 
de que a nova rota aumente 
a competitividade dos pro-
dutos do Polo Industrial de 
Manaus (PIM), com redução 
de até 25 dias no trajeto 
para exportar produtos do 
Amazonas para o exterior.

Wilson destaca
O lançamento contou 

com a presença da mi-
nistra de Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet, 
e do ministro Silvio Costa 
Filho, de Portos e Aeropor-
tos (MPOR), que estiveram 
no município para discutir 
as Rotas de Integração Sul-
-Americana, de Integração 
Nacional e projetos de por-
tos e aeroportos do estado.

Segundo o governador, 
a implementação da nova 
rota é um importante iti-
nerário para a Zona Franca 
de Manaus na entrada de 
insumos e na exportação 
de produtos, sem depender 
do trajeto feito atualmente 
pelo Canal do Panamá.

“Essa rota é fundamental, 
porque vai criar mais uma 
alternativa muito mais inte-

Wilson lembrou aos ministros a importância das obras para a ZFM

Com ministros, Wilson destaca 
rota comercial entre AM e Pacífico 

ressante do que a gente tem 
hoje. Um navio que sai com 
insumos da China para Ma-
naus dura, em média, 45 ou 50 
dias. Com essa rota, a gente 
pode economizar 15 ou 20 
dias. Imagina o ganho de 
logística para que esse pro-
duto chegue em Manaus”, 
destacou o governador.

A rota deve ser finalizada 
até 2026 e de acordo com o 
Governo Federal, o projeto 
já está inserido no novo PAC 
(Programa de Aceleração do 
Crescimento) como prioritá-
rio. A ministra do planeja-
mento ressaltou o ganho em 
competitividade que o novo 
trajeto trará ao estado.

“Vocês ganham em tem-
po, em quilometragem. Nós 
estamos falando em dimi-
nuir essa distância aqui até 
Shanghai, na China, em 10 
mil quilômetros a menos. O 
que significa que os produ-
tos do Amazonas se tornam 
mais competitivos, ou seja, 
vão vender mais, o Brasil vai 
vender e poder comercializar 
mais”, enfatizou a ministra de 
Planejamento e Orçamento, 
Simone Tebet.

Redução no trajeto
A Rota Manta-Manaus co-

necta o Polo Industrial de 
Manaus com o porto de 
Manta, no oceano Pacífico, 

no Equador. No percurso 
hidroviário, a rota passa pela 
cidade de Tabatinga, locali-
zada na margem esquerda 
do rio Solimões, na tríplice 
fronteira entre as cidades 
de Letícia, na Colômbia, e 
Santa Rosa, no Peru. A se-
guir, o percurso continua 
por balsas pelo rio Napo, 
inicialmente por território 
peruano, sendo navegável 
até as cidades equatorianas 
de Puerto Providencia até 
Francisco de Orellana.

O itinerário deve impulsio-
nar a economia regional e 
setores produtivos locais, por 
meio da conexão de áreas re-
motas com grandes centros 

de consumo e distribuição.
A rota permite ainda que 

a duração do trajeto de in-
sumos seja de 30 a 35 dias, 
uma redução de até 25 dias. 
Atualmente, o percurso é fei-
to pelo Canal do Panamá, 
e o transporte de produtos 
oriundos da Ásia leva entre 
41 e 60 dias.

Dragagem dos rios
Com o objetivo de mini-

mizar os efeitos da estiagem 
prevista novamente para a 
região, o Ministério de Portos 
e Aeroportos está organi-
zando o plano de dragagem 
para o estado do Amazonas. 
O governador Wilson Lima 
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havia solicitado apoio do Go-
verno Federal para enfrentar 
os impactos da seca em 2024.

“Vamos fazer a dragagem 
do Rio Madeira, de Taba-
tinga e Benjamin Constant. 
Vamos chegar no mês de 
junho e julho já com o pro-
cesso licitado e se houver 
uma estiagem mais forte e 
problemas de dragagem, a 
gente vai estar pronto para 
fazer essa obra para ajudar 
no escoamento da produção 
brasileira”, afirmou o ministro 
de Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho.

Durante 2023, a estiagem 
severa no estado impossibili-
tou o tráfego no trecho entre 
Benjamin Constant e Taba-
tinga, exigindo obras emer-
genciais. O governo federal 
identificou a necessidade de 
incluir o trecho em campa-
nhas regulares de dragagem. 
Considerando os custos do 
contrato emergencial e as 
campanhas regulares no Alto 
Solimões, o projeto possui 
um valor de R$ 196 milhões.

PAC Tabatinga
O governador Wilson Lima 

inaugurou mais uma unida-
de móvel de Pronto Aten-
dimento ao Cidadão (PAC) 
em Tabatinga. Coordenada 
pela Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc), já são 23 
PACs, tanto fixos quanto mó-
veis, distribuídos na capital 
e no interior, abrangendo 
diversas calhas do estado.

A unidade oferece serviços 
de emissão de documentos 
como Carteira de Identida-
de Nacional (CIN), Cartei-
ra Intermunicipal, Carteira 
de Identificação do Trans-
torno do Espectro Autista 
(CipTEA), além de acesso a 
informações sobre licencia-
mento ambiental e emissão 
de carteira de pesca.

Liberdade de expressão não é 
liberdade de agressão, diz Moraes 

O ministro Alexandre de Mora-
es, do Supremo Tribunal Federal 
(STF), disse nesta quarta-feira 
(10) que a “liberdade de expres-
são não é liberdade de agressão”.

Declaração do ministro foi fei-
ta após as recentes postagens 
nas quais o empresário norte-
-americano Elon Musk, dono 
da rede social X, antigo Twitter, 
sugeriu que iria desobedecer a 
ordens judiciais emitidas contra 
a plataforma na investigação da 
Corte que trata da atuação de 
milícias digitais contra a demo-
cracia brasileira.

No início da sessão desta tarde, 
Moraes disse que as redes sociais 
não podem ser usadas para fins 
ilícitos. O ministro também disse 
que “alguns alienígenas” toma-
ram conhecimento da coragem 
da Justiça no Brasil. Além de 
proprietário da X, Musk também 
é dono da Space X, empresa 
de lançamento de foguetes ao 
espaço.

“O STF, a população brasileira 
e as pessoas de bem sabem que 
liberdade de expressão não é li-
berdade de agressão. Liberdade 
da expressão não é liberdade 

Plenário fará sessão para debater a PEC sobre drogas 
A pedido dos líderes do PT, 

PSB e PSD (RQS 234/2024), 
o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, agendou 
para segunda-feira (15), às 
14h, uma nova sessão de de-
bates temáticos para a PEC 
sobre drogas (PEC 45/2023). 
Ele avisou que a proposta de-
verá ser votada em primeiro 
turno na terça-feira (16) ou 
na quarta-feira (17).

Serão convidados para a 
sessão temática os médicos 
Drauzio Varella, Ronaldo La-
ranjeira, Antonio Geraldo da 
Silva, Sérgio Paula Ramos e 
Valentim Gentil; o conselhei-
ro Ubiracir Lima, do Conse-
lho Federal de Química; os 
professores Andrea Gallassi 
(UnB) e Marcelo Leonardo 
(UFMG); Silvia Souza, da 
OAB; Jan Jarab, represen-
tante do Escritório do Alto 
Comissariado das Nações 
Unidas para os Direitos Hu-
manos; o médico José Hiran 
Gallo, presidente do Conse-
lho Federal de Medicina; e o 
deputado Osmar Terra.

O que diz a PEC
A proposta já foi debatida 

em sessão temática no ano 

passado. Conforme o Regi-
mento Interno do Senado, 
a sessão de debates temá-
ticos serve “para discussões 
e deliberações de assuntos 
relevantes de interesse na-
cional previamente fixados, 
inclusive com possibilidade 
de realização de Ordem do 
Dia temática”.

Nesta terça-feira (9), o Ple-
nário do Senado realizou a 
quarta sessão de discussão 
desta proposta de emenda à 
Constituição, que criminaliza 
o porte e a posse de dro-
gas, independentemente da 
quantidade. Na quarta-feira 
(10) será feita a quinta sessão 
de discussão e a proposta 
estará pronta para ser votada 
em primeiro turno. 

Posicionamentos
Contrário à PEC, o sena-

dor Fabiano Contarato (PT-
-ES) afirmou que a proposta 
não inova a legislação e vai 
continuar a “criminalizar a 
pobreza” e aumentar ain-
da mais a prisão de negros 
pobres. Um dos autores do 
requerimento para a sessão 
temática foi o líder do PT 

EMBATE

para proliferação do ódio, do 
racismo e da homofobia. Sabem 
que liberdade de expressão não 
é liberdade de defesa da tirania. 
Talvez alguns alienígenas não 
saibam, mas passaram a apren-
der e tiveram conhecimento da 
coragem e seriedade do Poder 
Judiciário brasileiro”, afirmou.

Durante a sessão, o ministro 
Gilmar Mendes defendeu a re-
gulamentação das redes sociais. 
Para o ministro, as declarações de 
Elon Musk comprovam a neces-
sidade da regulamentação do 
funcionamento das plataformas.

Ministro afirma que rede social não 
é terra sem lei

no Senado, o senador Beto 
Faro (PT-PA), que comuni-
cou a posição da bancada 
contrária à proposta.

Posicionaram-se favorá-
veis à PEC os senadores 
Eduardo Girão (Novo-CE), 
Magno Malta (PL-ES), Dama-
res Alves (Republicanos-DF), 
Astronauta Marcos Pontes 
(PL-SP), Omar Aziz (PSD-AM) 
e Efraim Filho (União-PB).

Na avaliação de Girão, a 
descriminalização da maco-
nha em outros países au-
mentou o tráfico e o consu-
mo da droga, inclusive entre 
menores, e potencializou 
doenças psicológicas. 

POLÊMICA

Políticos são cobrados a se posicionar e legislar sobre drogas no Brasil
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Efraim Filho disse que cer-
ca de 70% da população 
brasileira é contrária à des-
criminalização das drogas 
devido aos danos à saúde 
e à segurança pública.

Damares avaliou que a des-
criminalização das drogas não 
vai diminuir a criminalidade 
nem o poder dos traficantes.

Marcos Pontes também 
avaliou que descriminalizar 
a maconha vai aumentar o 
consumo de drogas, preju-
dicar a vida de quem usa 
nos níveis pessoal, profis-
sional e familiar e impactar 
negativamente a segurança 
e a saúde pública.

DIVULGAÇÃO



do leite longa vida (2,63%).
A alimentação fora do 

domicílio (0,35%) também 
desacelerou em relação ao 
mês anterior (0,49%). En-
quanto o lanche acelerou de 
0,25% para 0,66%, o subitem 
refeição (0,09%) teve varia-

ção inferior à observada no 
mês de fevereiro (0,67%).

No grupo Saúde e cui-
dados pessoais (0,43%), o 
resultado foi influenciado 
pelas altas do plano de saú-
de (0,77%) e dos produ-
tos farmacêuticos (0,52%). 

Destes, destacam-se o an-
ti-infeccioso e antibiótico 
(1,27%) e o analgésico e 
antitérmico (0,55%).

Em Habitação (0,19%), a 
energia elétrica teve alta 
de 0,12%, influenciada por 
reajustes de 3,84%, a partir 

Economia

Bolso do brasileiro 
pesa todo dia

A inflação oficial do 
país, medida pelo 
Índice Nacional de 
Preços ao Consumi-

dor Amplo (IPCA), recuou 
para 0,16% em março deste 
ano. Em fevereiro, a taxa fi-
cou em 0,83%. Já em março 
do ano passado, o índice 
registrado foi 0,71%.

Com o resultado, o IPCA 
acumula taxa de 1,42% no 
ano e de 3,93% em 12 meses, 
segundo dados divulgados 
na quarta-feira (10) pelo 
Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).

A inflação de março foi 
puxada pelo grupo de des-
pesas, alimentação e bebi-
das, cujos preços subiram 
0,53% no mês.

Inflação e pesquisa
Dos nove grupos de pro-

dutos e serviços pesquisa-
dos, seis tiveram alta em 
março. A maior variação 
(0,53%) e o maior impacto 
(0,11 p.p.) vieram de Alimen-
tação e bebidas. Na sequ-
ência, veio o grupo Saúde 
e cuidados pessoais (0,43% 
e 0,06 p.p.). No campo ne-
gativo, destaca-se a queda 
de Transportes (-0,33% e 
-0,07 p.p.). Os demais gru-
pos ficaram entre o -0,13% 
de Comunicação e o 0,33% 
de Despesas pessoais. 

Em Alimentação e bebi-
das (0,53%), a alimentação 
no domicílio desacele-
rou de 1,12% em feverei-
ro para 0,59% em março. 
Destacam-se as altas da ce-
bola (14,34%), do tomate 
(9,85%), do ovo de galinha 
(4,59%), das frutas (3,75%) e 

A inflação de março foi puxada pelo grupo de despesas alimentação e bebidas, cujos preços subiram 0,53% no mês

Inflação oficial recua para 
0,16% em março, diz IBGE

de 15 de março, e de 2,76%, 
a partir de 19 de março, apli-
cados nas duas concessio-
nárias pesquisadas no Rio 
de Janeiro (1,18%).

Em taxa de água e esgoto 
houve aumento de 0,04%, 
por conta do reajuste de 
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Bitcoin recua após inflação 
do consumidor nos EUA

O Bitcoin (BTC) recua na ma-
nhã de quarta-feira (10) após a 
divulgação do índice de preços 
ao consumidor (CPI, na sigla 
em inglês) de março dos Esta-
dos Unidos, que veio acima do 
esperado pelo mercado.

O índice subiu 0,4% no mês 
passado, mesma taxa observada 
em fevereiro, segundo dados 
do Departamento do Trabalho 
do país. A alta acumulada dos 
últimos 12 meses ficou na casa 
dos 3,5%.

Esses dados mostram que 
a “inflação não está recuando 
conforme o esperado e isso 
provocou uma leve reação de 
queda do mercado, porque se 
a inflação não for controlada, o 
corte de juros vai ser complica-
do”, disse Tasso Lago, especialis-
ta em criptomoedas e fundador 
da Financial Move.

Dados da ferramenta CME 
FedWatch sugerem uma pro-
babilidade de 42% de o Federal 
Reserve (Fed, o banco central 
dos EUA) manter a taxa de juros 
no nível atual de 5,25% e 5,50% 
ao ano em junho.

“Pode parecer contrassenso 
para a grande maioria, mas nes-

QUEDA

se momento o mercado deseja 
ver um desemprego crescen-
te, pois desemprego crescente 
é menos demanda e menos 
pressão compradora, e isso iria 
dar uma tranquilidade maior 
na inflação”, completou Tasso.

Por volta das 10h20, o Bitcoin 
opera em queda de -4,40%, a 
US$ 67.902. As principais al-
tcoins também são negocia-
das no campo negativo. Solana 
(SOL) recua -6,20%, Ethereum 
(ETH) cai -5,50% e XRP (XRP) 
desvaloriza -5,20%.

O Ethereum e as principais altcoins 
também operam em queda
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4,04% em Aracaju (4,04%), 
a partir de 1º de março. No 
resultado do gás encanado 
(-0,05%), houve apropria-
ção residual dos seguintes 
reajustes tarifários, com vi-
gência a partir de 1º de 
fevereiro: no Rio de Janei-
ro (-0,09%), redução média 
de 1,30%; e em Curitiba 
(-0,15%), redução de 2,29%.

No grupo Transportes 
(-0,33%), houve queda nos 
preços da passagem aérea 
(-9,14%). Entre os combus-
tíveis (0,17%) pesquisados, 
etanol (0,55%) e gasolina 
(0,21%) tiveram alta, en-
quanto gás veicular (-2,21%) 
e óleo diesel (-0,73%) regis-
traram recuo nos preços. 
O subitem táxi apresentou 
alta de 0,23% devido ao 
reajuste de 8,31% em Belo 
Horizonte (2,28%), a partir 
de 8 de fevereiro.

Ainda em Transportes, a 
variação do ônibus urbano 
(-0,06%) foi influenciada 
pela unificação de tarifas em 
Recife (-1,21%), a partir de 
3 de março; e pelo reajuste 
de 2,15% em Campo Gran-
de (1,08%), a partir de 15 
de março. Em ônibus inter-
municipal (0,75%), reajustes 
foram aplicados no Rio de 
Janeiro (6,93%), a partir de 
24 de fevereiro. No subitem 
trem (-0,19%), houve incor-
poração residual da redução 
de 4,05% nas tarifas no Rio 
de Janeiro (-0,42%), a partir 
de 2 de fevereiro.

Nos índices regionais, so-
mente Porto Alegre (-0,13%) 
registrou recuo de preços, 
por conta da queda nos 
preços da batata-inglesa 
(-18,42%) e da gasolina 
(-2,41%). Já a maior variação 
ocorreu em São Luís (0,81%), 
influenciada pela alta do 
tomate (23,51%).
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Correios e Embraer fecham parceria 
visando melhorar transporte de cargas

Os Correios e a Embraer assi-
naram no início desta semana 
um acordo que visa melhorar o 
transporte aéreo e expandir a 
malha aérea nacional e interna-
cional voltada as mercadorias 
de grande porte.

O memorando de entendi-
mento pretende ampliar a efi-
ciência dos Correios no trans-
porte aéreo e reduzir custos 
de operação na comparação 
com outros modais. A ideia é 
encontrar oportunidades para 
novos modelos de negócio en-
volvendo as plataformas da 
Embraer, como E-190F, E-195F 
e C-390 Millennium.

A estatal de entregas é a 
maior operadora de carga 
aérea do país isoladamente. 
Nenhuma empresa logística 
do Brasil mobiliza a metade 
das linhas movimentadas pe-
los Correios.

Fabiano Silva dos Santos, que 
é presidente da estatal, afirmou 
no ato de assinatura que a 
remodelação da malha aérea 
da estatal faz parte do projeto 
de modernização da empresa, 
o Correios do Futuro.

“Com essa parceria podere-

mos trazer mais eficiência para 
a nossa malha logística”, disse.

Já o representante da em-
presa de aviões, o presidente 
e CEO da Embraer Defesa & 
Segurança, Bosco da Costa Ju-
nior, afirmou que as soluções a 
serem estudadas em conjunto 
permitirão aos Correios am-

pliar a oferta de serviços para 
os seus clientes.

A Embraer está avançando 
dentro de seu cronograma 
para a conclusão de sua pri-
meira conversão de E-Jet para 
versão cargueira. A companhia 
realizou seu primeiro teste em 
voo com sucesso e já conta com 

ACORDO

Entendimento para estudos de otimização no transporte aéreo de cargas foi assinado por Correios e Embraer 

dois contratos para conversão 
de até 20 E-Jets para cargueiros.

“Estamos muito satisfeitos em 
contribuir com os Correios no 
estudo de uma malha logística 
mais eficiente para o transporte 
de mercadorias, em âmbito na-
cional e internacional”, afirmou 
Costa Junior.
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Mato Grosso do Sul decreta 
emergência ambiental

Decreto tem validade 
de 180 dias e prevê, 
entre outras medidas, o 
investimento de R$ 25 
milhões para adoção de 
medidas de combate e 
prevenção a queimadas

O governo do 
Mato Grosso do 
Sul decretou si-
tuação de emer-

gência ambiental devido 

Segundo o governo de MS, focos de incêndio registrados neste ano equivalem ao dobro do mesmo período do ano passado

às ocorrências de incên-
dios florestais no estado. 
O decreto foi assinado 
pelo governador Eduar-
do Riedel (PSDB) durante  
um seminário.

Estado tem enfrentado 
desafios no combate às 
queimadas devido ao vo-
lume de chuvas abaixo da 
média histórica desde de-
zembro de 2023. Segundo 
o governo estadual, os 
focos de incêndio regis-
trados neste ano equiva-
lem ao dobro do mesmo 
período do ano passado.

O decreto tem validade 
de 180 dias e prevê, entre 
outras medidas, o investi-
mento de R$ 25 milhões 
e autoriza a adoção de 
medidas para contratação 
temporária de pessoal.

“Temos R$ 25 milhões 
em recursos para atuação 
preventiva, prontos para 
serem usados e evitar que 
a gente tenha milhões de 
hectares queimados. Esta-
mos nos preparando para 
minimizar caso ocorra al-
gum problema”, afirmou  
o governador.

Conforme o decreto, o 
Instituto de Meio Am-
biente de Mato Grosso 
do Sul (Imasul) será o 
único autorizado a rea-
lizar queima controlada, 
atividade anteriormente 
realizada por organiza-
ções não governamentais, 
fazendeiros e moradores 
tradicionais. Além disso, 
a queima prescrita pre-
ventiva deverá seguir as 
rotinas estabelecidas pelo 
Centro Integrado de Co-
ordenação Estadual.

O secretário de Meio 

Ambiente, Desenvolvi-
mento, Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação do estado, 
Jaime Verruck, destacou a 
“inovação” do plano.

“O decreto é para o es-
tado todo, com atenção 
especial ao Pantanal. Es-
tamos propondo a quei-
ma prescrita, que é uma 
inversão da lógica, com 
o estado identificando 
locais com acúmulo de 
biomassa. É uma inova-
ção do ponto de vista 
de combate a incêndio”,  
disse Verruck.

Governo adia exigência de visto 
para Austrália, Canadá e EUA

Os turistas da Austrália, Canadá 
e Estados Unidos, que possuem 
passaporte comum, ainda po-
derão entrar pelas fronteiras ter-
restres, portos e aeroportos sem 
apresentar visto para o Brasil. Um 
decreto publicado em edição 
extra do Diário Oficial da União 
na terça-feira (9), atrasou em um 
ano – para 10 de abril de 2025 
– a medida que determinava a 
exigência do documento a partir 
de hoje.

A decisão inicial, prevista para 
janeiro deste ano, já havia sido 
adiada uma vez pelo Ministério 
de Relações Exteriores (MRE) sob 
a justificativa de que a decisão 
poderia afetar o turismo em alta 
temporada, no início do ano.

A Agência Brasileira de Pro-
moção Internacional do Turismo 
(Embratur) publicou nota na qual 
informa estar em contato com 
companhias aéreas, associações 
de operadoras e agências de 
turismo dos países que já foram 
informados sobre a mudança.

Fluxo de turistas
Também destacou “a impor-

tância da decisão do governo 
para a manutenção do cresci-
mento na chegada de turistas 

Minha Casa Minha Vida dará moradia 
a 440 mil pessoas na área rural

O governo federal destinará 
R$ 11,6 bilhões para a cons-
trução de 112,5 mil moradias, 
no âmbito do programa Minha 
Casa Minha Vida (MCMV) nas 
modalidades Rural e Entidades. 
O anúncio foi feito nesta quarta-
-feira (10) pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

Segundo o Planalto, o total 
de unidades selecionadas su-
pera em mais de 140% a meta 
inicial prevista pelo Ministério 
das Cidades. O programa dará 
teto a 440 mil pessoas em áreas 
rurais e urbanas. Muitas delas 
localizadas em comunidades 
tradicionais como quilombolas 
e povos indígenas; e famílias 
organizadas pelos movimentos 
de luta por moradia.

O MCMV Rural selecionou e 
habilitou para atuar no pro-
grama 2.105 de propostas de 
1.137 de entidades organiza-
doras ligadas aos movimentos 
de luta por moradia, bem como 
organizações de representação 
de agricultores e trabalhadores 
rurais, além de entes públicos 
locais. Já para o Minha Casa 
Minha Vida Entidades, foram 
443 propostas de 206 entidades 

STJ

estrangeiros destes mercados 
internacionais, notadamente os 
Estados Unidos, segundo maior 
emissor para o Brasil em 2023, 
com 668.478 turistas (11,31% do 
total)”. Ainda segundo a institui-
ção, nos dois primeiros meses 
deste ano a chegada de norte-
-americanos ao Brasil foi 11% 
superior ao mesmo período do 
ano anterior.

Reciprocidade
O visto deixou de ser obriga-

Medida deve entrar em vigor em 10 de abril de 2025

MCMV RURAL

Comunidades quilombolas e indígenas serão selecionadas
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tório para ingresso de turistas 
norte-americanos, canadenses, 
australianos e japoneses no 
Brasil em 2019. Na época, ne-
nhum dos países foi recíproco 
à decisão e os brasileiros conti-
nuaram tendo que apresentar o 
visto ao entrarem em qualquer 
um dos quatro países. No ano 
passado, o Japão firmou um 
acordo com o Brasil de isen-
ção recíproca, que entrou em 
vigor em setembro e vale para 
viagens de até 90 dias.

REPRODUÇÃO
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organizadoras.
Os grupos mais vulneráveis, 

como mulheres, chefes de fa-
mília, famílias de áreas de risco, 
terão prioridades. O Planalto 
informa que o prazo de contra-
tação das propostas seleciona-
das será de 180 dias, contados 
a partir da data de publicação 
da portaria, mas que poderá 
ser prorrogado pelo Ministério 
das Cidades.

A ampliação da meta se deve 
ao grande volume de propos-
tas apresentadas, bem como à 
meta do presidente Lula de con-

tratar 2 milhões de novas mo-
radias até 2026. Na avaliação 
do governo, há uma demanda 
represada após a interrupção 
do MCMV nos últimos anos.

Ao discursar durante o anún-
cio desses números, Lula lem-
brou de algumas situações 
problemáticas que teve nos 
anos iniciais do programa, em 
especial devido algumas en-
tregas de imóveis de baixa 
qualidade, motivo pelo qual 
buscou dar cada vez mais quali-
dade às habitações construídas  
pelo programa.

Câmara aprova 
novas regras 
para seguro 
obrigatório

VVEEÍÍCCUULLOOSS

A Câmara dos Deputados 
aprovou projeto que reformata 
o seguro obrigatório de veícu-
los terrestres, mantendo com a 
Caixa a gestão do fundo para 
pagar as indenizações. O Proje-
to de Lei Complementar (PLP) 
233/23, do Poder Executivo, 
será enviado agora ao Senado.

O texto foi aprovado na 
forma de um substitutivo do 
relator, deputado Carlos Za-
rattini (PT-SP), que retoma o 
pagamento de despesas mé-
dicas de vítimas de acidentes 
com veículos; e direciona entre 
35% e 40% do valor arrecadado 
com o prêmio do seguro pago 
pelos proprietários de veículos 
aos municípios e estados onde 
houver serviço municipal ou 
metropolitano de transporte 
público coletivo.

Entenda o seguro
Desde 2021, a Caixa opera 

de forma emergencial o seguro 
obrigatório após a dissolução 
do consórcio de seguradoras 
privadas que administrava o 
Seguro Obrigatório de Da-
nos Pessoais Causados por 
Veículos (Dpvat), mas os re-
cursos até então arrecadados 
foram suficientes para pagar 
os pedidos até novembro do  
ano passado.

Mudança no seu bolso
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Ma Ying-jeou, que lide-
rou Taiwan de 2008 a 
2016 e apoia unificação 
do Estreito, se reuniu 
com o líder Xi Jinping 
em um encontro poucas 
semanas antes da ilha 
democrática empossar 
novo líder

O líder chinês Xi Jinping 
conversou em um 
encontro raro, nesta 
quarta-feira (10), com 

um ex-presidente de Taiwan 
que apoia laços mais estreitos 
com a China – uma reunião alta-
mente incomum poucas sema-
nas antes da ilha democrática 
empossar um novo líder que 
Pequim detesta abertamente.

Ma Ying-jeou, que liderou 
Taiwan de 2008 a 2016 e atual-
mente está em Pequim em uma 
viagem de 11 dias pela China, 
se encontrou com Xi na tar-
de de quarta-feira, informou a 
emissora estatal chinesa CCTV.

O momento cuidadosamente 
coreografado está impregnado 
de simbolismo político: é a pri-
meira vez que um ex-presidente 
de Taiwan é recebido pelo prin-
cipal líder da China em Pequim 
desde que o Kuomintang (KMT) 
de Chiang Kai-shek fugiu para 
Taipé em 1949.

É também o primeiro encon-
tro entre Xi e o ex-líder do KMT, 
Ma, desde a sua cúpula histórica 
em Singapura em 2015.

Mas a reunião também des-
taca a crescente divisão política 
em todo o Estreito de Taiwan –e 
como a postura cada vez mais 
agressiva de Xi em relação a 
Taipé afastou mais taiwaneses 
da China.

Nas suas observações iniciais, 
Xi elogiou Ma por se opor 
à “independência de Taiwan”, 

Ex-presidente de Taiwan Ma Ying-jeou

Xi Jinping recebe ex-presidente de 
Taiwan em reunião histórica na China

promover intercâmbios através 
do Estreito e concordar que 
ambos os lados pertencem a 
“uma só China”.

“Os compatriotas de ambos 
os lados do Estreito de Taiwan 
são todos chineses. Não há ran-
cor que não possa ser resolvi-
do, nenhuma questão que não 
possa ser discutida e nenhuma 
força que possa nos separar”, 
disse Xi ao seu convidado.

“A interferência externa não 
pode impedir a tendência his-
tórica de reunificação da família 
e do país”.

Em resposta, Ma disse que 
embora os dois lados do Es-
treito tenham se desenvolvido 
sob sistemas diferentes, ambos 
os povos pertencem à nação 
chinesa.

“Se eclodir uma guerra entre 

os dois lados do Estreito de 
Taiwan, será um fardo insu-
portável para a nação chinesa”, 
disse ele.

“Espero sinceramente que 
ambos os lados respeitem os 
valores e o modo de vida apre-
ciados pelo povo e mantenham 
a paz através do estreito”.

Mas o apelo a uma iden-
tidade chinesa compartilhada 
diminuiu consideravelmente 
em Taiwan à medida que Xi 
aumenta a pressão militar, eco-
nômica e diplomática sobre a 
sua vizinha ilha democrática.

Essa tendência foi sublinhada 
em janeiro, quando os eleitores 
taiwaneses ignoraram os avisos 
da China e concederam ao go-
vernante Partido Democrático 
Progressista (PDP) um terceiro 
mandato histórico ao elegerem 

Lai Ching-te, que há muito en-
frenta a ira de Pequim por de-
fender a soberania de Taiwan.

Desde então, Pequim tem ca-
çado outro aliado diplomático 
de Taipé em meio a número 
cada vez menor e intensificou 
as patrulhas em torno das ilhas 
da linha de frente de Taiwan 
depois que dois pescadores 
chineses se afogaram em águas 
próximas, enquanto continua 
voando os seus caças perto da 
ilha autônoma.

A reunião de Ma com Xi 
também coincide com uma 
semana frenética de atividade 
diplomática em Washington, 
onde o presidente Joe Biden 
acolherá a primeira cúpula de 
líderes entre os EUA, o Japão 
e as Filipinas.

As preocupações conjuntas 

sobre a crescente assertividade 
da China sob Xi, incluindo em 
relação a Taiwan, são um fator-
-chave dessa cúpula.

Uma fonte sênior do governo 
de Taiwan disse que Pequim 
adiou a reunião que seria na 
segunda-feira (8) para coincidir 
com a cúpula entre Biden e o 
primeiro-ministro japonês, Fu-
mio Kishida, na quarta-feira (10).

Pré-condições das conversas
As táticas de pressão da China 

se destinam a empurrar a nova 
administração Lai de Taiwan 
para uma postura política mais 
acomodada em relação à China, 
disse Amanda Hsiao, analista 
sênior sobre China do Inter-
national Crisis Group.

“A visita de Ma continua esse 
esforço, sublinhando a posição 
de Pequim de que o diálogo 
através do Estreito só é pos-
sível com aqueles em Taiwan 
que aceitam a ideia de que os 
dois lados pertencem a ‘uma 
só China’”, disse ela.

Pequim cortou contatos ofi-
ciais de alto nível com Taipé 
desde que o presidente Tsai 
Ing-wen, do Partido Demo-
crático Progressista, assumiu 
o cargo em 2016, aproveitando 
uma onda de raiva pelo contro-
verso acordo comercial de Ma 
com Pequim e capitalizando o 
número crescente de eleito-
res taiwaneses determinados 
a manter a identidade distinta 
da ilha.

Ao contrário do KMT, o PDP 
rejeita a pré-condição de Pe-
quim para conversações ofi-
ciais – um acordo sob o qual 
ambas as partes aceitam que 
existe “uma China”, com as suas 
próprias interpretações sobre o 
que isso significa.

Líder chinês, Xi Jinping
É improvável que a comu-

nicação oficial seja retomada 
para Lai, que prometeu seguir 
as políticas de Tsai através do 

Israel pode permitir volta de 150 
mil habitantes ao norte de Gaza

Em negociações no Egito so-
bre um cessar-fogo na guerra 
em Gaza, Israel concordou com 
concessões sobre o retorno dos 
palestinos para o norte do en-
clave, mas acredita que o grupo 
islâmico Hamas não quer chegar 
a um acordo, disseram auto-
ridades israelenses na quarta-
-feira (10).

Duas autoridades com conhe-
cimento das negociações disse-
ram que, de acordo com uma 
proposta dos Estados Unidos 
para uma trégua, Israel permitiria 
o retorno de 150.000 palestinos 
para o norte de Gaza sem veri-
ficações de segurança.

Em troca, segundo elas, o 
Hamas teria que fornecer uma 
lista de reféns do sexo femini-
no, idosos e doentes que ainda 
mantém vivos.

O gabinete do primeiro-mi-
nistro israelense Benjamin Ne-
tanyahu não quis comentar. O 
Hamas disse na terça-feira que a 
mais recente proposta aprovada 
pelos mediadores do Egito e do 
Catar não atendia às suas exigên-
cias, mas que a estudaria melhor 

Conselho de Segurança tem reunião 
fechada sobre Venezuela e Guiana

O Conselho de Segurança da 
ONU se reuniu a portas fecha-
das, no início desta semana, 
para discutir a disputa entre 
Venezuela e Guiana pelo ter-
ritório de Essequibo.

A reunião aconteceu a pedi-
do do presidente da Guiana, 
Irfaan Ali, que solicitou, na úl-
tima sexta (5), o encontro em 
uma carta à Presidência do 
colegiado, ocupada em abril 
pela representante de Malta, 
Vanessa Frazier.

Na reunião, quem se mani-
festou em nome da Guiana 
foi a embaixadora guianense 
nas Nações Unidas, Carolyn 
Rodrigues-Birkett.

“Nas suas observações, ela 
forneceu uma visão comple-
ta da história da controvérsia 
fronteiriça e destacou as ações 
que foram tomadas pela Vene-
zuela em violação dos acordos 
diplomáticos”, informou o Mi-
nistério das Relações Exteriores 
do país, em comunicado após 
o encontro.

“Ela enfatizou o compromisso 
da Guiana com a paz, o Estado 

de direito e com a resolução 
da controvérsia através da 
Corte Internacional de Justi-
ça (CIJ)”, acrescentou, dizendo 
que Rorigues-Birkett enfatizou 
a responsabilidade do colegia-
do “em garantir o respeito pelo 
Estado de direito e a adesão 
aos princípios fundamentais da 
Carta das Nações Unidas”.

A diplomata ainda cobrou o 
Conselho a pressionar a Ve-
nezuela a buscar uma solução 

NEGOCIAÇÕES

antes de responder.
A avaliação de Israel é que o 

Hamas ainda não quer chegar 
a um acordo, disseram as duas 
autoridades israelenses.

No sétimo mês da guerra, o 
Hamas quer o fim da ofensiva 
militar israelense, a retirada das 
forças israelenses de Gaza e a 
permissão para que os palestinos 
deslocados voltem para casa.

O objetivo imediato de Israel 
é garantir a libertação dos re-
féns capturados pelo Hamas 

Região destruída no norte da Faixa de Gaza

pacífica para a disputa através 
da CIJ – principal órgão ju-
diciário da ONU, que não é 
reconhecido pelo governo de 
Nicolás Maduro.

A Venezuela participou da 
reunião a convite, representada 
por Samuel Moncada, embai-
xador de Caracas na ONU.

“Impedimos a Guiana e os seus 
aliados de imporem a sua versão 
falsa à Guiana Essequiba (nome 
dado pelo governo Maduro).

ONU

Irfaan Ali, presidente da Guiana, e Nicolás Maduro, presidente da Venezuela, se 
cumprimentam após reunião sobre disputa por Essequibo.
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em seu ataque transfronteiriço 
de 7 de outubro.

O país afirma que não encerra-
rá a guerra até que o Hamas não 
controle mais Gaza ou ameace 
Israel militarmente.

Mais de 33.000 palestinos fo-
ram mortos desde o início da 
ofensiva israelense, segundo o 
Ministério da Saúde de Gaza, 
com a maior parte dos 2,3 mi-
lhões de habitantes deslocados 
e grande parte do enclave de-
vastado.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Estreito. Pequim repreendeu 
repetidamente a oferta de Lai 
para conversações e o denun-
ciou como um perigoso sepa-
ratista e “encrenqueiro”.

Mas ao se fixar em Ma, que 
está fora do poder há anos 
e exerce pouco poder para 
moldar a realidade política de 
Taiwan, Pequim pode estar 
revelando “a sua incapacida-
de de encontrar ou cultivar 
outra figura política taiwanesa 
de estatura comparável, que 
esteja disposta a fazer o papel 
de pombo-correio em relação 
a Pequim hoje”, disse Wen-Ti 
Sung, pesquisador baseado em 
Taiwan do Global China Hub, 
do Atlantic Council.

Mensagem de Pequim
Ma está se tornando uma es-

pécie de passageiro frequente 
para o continente chinês.

O homem de 73 anos se tor-
nou o primeiro ex-presidente 
de Taiwan a pisa no continente 
no final de março do ano passa-
do, quando embarcou em uma 
viagem de 12 dias através do 
Estreito de Taiwan.

Mas não conseguiu conquis-
tar uma audiência com nenhum 
líder do Comitê Permanente do 
Politburo, o círculo de poder 
mais íntimo de Pequim.

Tal como da última vez, a 
visita deste ano foi programada 
para coincidir com o Festival de 
Qingming – tradicionalmente 
um momento para as pesso-
as prestarem homenagem aos 
familiares falecidos e adorarem 
os seus antepassados; e tam-
bém acontece poucas semanas 
antes da posse de Lai como 
presidente de Taiwan, em 20 
de maio.

“Uma reunião nessa conjun-
tura permite a Pequim destacar 
as raízes culturais compartilha-
das entre Taiwan e a China e 
exercer pressão sobre a próxi-
ma administração de Taiwan”, 
disse Sung.
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Feira Tupissai acontece no Centro 
Cultural Povos da Amazônia

A Feira tem entrada gratuita

DIVULGAÇÃO
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Os irmãos Humberto e Afonso Lacerda ao lado da tia e matriarca da famí-
lia, Raimunda Cavalcante, que festejou o aniversário dos sobrinhos ao lado 
também de Jessica Lacerda, Beto Lacerda, Carlos Lacerda e Mariste Lacerda.

Kelly Durango, Rossy Amoedo e Leandra Cor-
rêa no ensaio do Boi Caprichoso no Sambó-
dromo de Manaus, os amigos curtem uma 
noite ao lado do presidente do boi negro! 

Daniela Branches, Edilene Mafra e Daniela As-
sayag foram homenageadas em uma sessão es-
pecial em homenagem ao dia do jornalista na 
ALEAM-AM. Viva essas grandes profissionais da 
comunicação!

HOMENAGEM AO  
DIA DO JORNALISTA! 

CAPRICHOSO 2024! VIVA OS IRMÃOS LACERDA! 

Lúcia Bittencourt abriu as portas de sua casa e 
recebeu os amigos e convidados para come-
morar mais um ano de vida, a amiga fez um 
delicioso jantar para cantar seus parabéns!

VIVA SOMENTE ELA! 

O REGISTRO  
FANTÁSTICO DELE! 

Paola Shapiama comemorou a pas-
sagem do seu aniversário ao lado de 
seus familiares, a caçula de 4 irmãos 
festejou com um delicioso jantar no 
Picanha Mania.

Cauã Soares aproveitou o momento 
de sua agenda, e deu uma passada no 
novo mirante turístico de Manaus Lúcia 
Almeida, o influencer deu aquele regis-
tro na Cacique Premium Peixaria.

UM JANTAR  
PARA  ANIVERSARIANTE! 

A programação é di-
versificada

Neste domingo 
(13/04), a Feira 
Tupissai será re-
alizada no Centro 

Cultural Povos da Amazô-
nia, no Distrito Industrial. A 
exposição recebe o apoio 
do Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criati-
va, e reúne talentos locais, 
proporcionando aos visi-
tantes uma imersão nas 
riquezas culturais e plura-
lidades.

Das 10h às 17h, a Feira 
Tupissai tem entrada gra-
tuita e em todas as edições 
é sucesso de público. Nor-
malmente, o projeto acon-
tece nos espaços culturais 
mantidos pelo Governo do 
Estado, como o Palacete 
Provincial, sendo desta vez 
uma edição é inédita no 
Povos da Amazônia, resga-
tando a história da cultura 
e das artes do Amazonas.

A programação é diver-
sificada e inclui atrações 
musicais ao vivo, DJs, expo-
sições de arte, artesanato 

local, brechós e muito mais.
Promovida inicialmen-

te como brechó online, a 
Tupissai teve sua primeira 
edição em 2020 e não pa-
rou mais.

“É um espaço para os 
empreendedores darem 
vazão aos produtos de-
les, e, além disso, trazer 
a cultura para sociedade. 
Temos programação du-

rante o dia inteiro, música, 
então a ideia é fomentar 
a economia, proporcionar 
o lazer ao público”, disse 
Alicy Alves, uma das idea-
lizadoras e coordenadoras 

do projeto.
A programação musical 

inicia com o DJ Acaixa, das 
13h às 14h, em seguida, o 
melhor do samba de raiz, 
com Os Bororós e, até o 

encerramento do evento, 
a DJ Thai comanda a festa.

Os visitantes da Feira 
Tupissai encontrarão uma 
ampla variedade de produ-
tos artesanais, desde obras 
de arte únicas até roupas e 
acessórios exclusivos. Em-
preendedores locais apre-
sentarão suas criações com 
paixão, proporcionando 
uma oportunidade única 
para os visitantes explora-
rem e adquirirem produtos 
autênticos.

Participar da Feira Tu-
pissai é mais do que uma 
experiência de compras – 
é uma oportunidade de 
apoiar empreendedores 
locais e impulsionar a eco-
nomia criativa da região. 
Cada compra contribui 
para o crescimento desses 
talentos locais, ajudando a 
construir um futuro mais 
próspero para todos na 
comunidade.

Alicy reforça ainda o 
compromisso da Feira Tu-
pissai como agente trans-
formador, promovendo 
trocas culturais e comer-
ciais. “A entrada é gratuita 
e o evento é totalmen-
te pet-friendly”, finaliza  
a coordenadora.

Eliezer Junior, Elon Moreira, Davi, Vicente Bra-
ga e Carla Santiago no festejo de aniversário 
do empresário Elon Moreira, o novo ciclo ao 
lado dos amigos e familiares!

NOVA IDADE! 
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Esportes

A International Foot-
ball Association Board 
(IFAB) definiu novas 
regras que serão co-
locadas em prática a 
partir de julho no Brasil

O futebol brasileiro 
tem nova regra 
para marcações 
de pênalti em 

lances de toque na mão. 
A mudança foi promovida 
pela International Football 
Association Board (IFAB), 
que regulamenta as regras 
do esporte mundial e faz 
atualizações anuais.

Na terça-feira (9), a Co-
missão de Arbitragem da 
Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) se reuniu 
com árbitros de todo o país 
para repassar as mudanças. 
Agora, o jogador de defe-
sa que impedir o ataque 
dentro da área com a mão, 
mas de forma não delibe-
rada, não será advertido  
com cartão.

Além disso, o jogador de 
defesa que impedir clara 
oportunidade de gol dentro 
da área e com a mão, será 
punido com cartão amarelo. 
Por fim, a IFAB também pro-
moveu mudanças no que diz 
respeito à invasão da área 
no momento do pênalti.

No ataque, nenhum com-
panheiro do cobrador pode 
invadir a área para ter vanta-
gem na disputa. Nesse caso, 
será marcado tiro livre indi-
reto. Se a ação impactar o 
goleiro e o gol for marcado, 
a penalidade será repetida.

Na defesa, o jogador não 
pode invadir a área antes 
da cobrança para ter qual-
quer vantagem na disputa 
da bola. Se isso acontecer, 
o pênalti será repetido.
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Daniel Alves devolve 150 mil euros à 
família de Neymar, segundo advogada

Daniel Alves e Neymar após a 
eliminação do Brasil na Copa 
do Mundo de 2022

Condenado por estupro 
na Espanha e atualmente 
em liberdade provisória no 
país, Daniel Alves devolveu 
os 150 mil euros (cerca R$ 
800 mil) à família de Ney-
mar que serviram para que 
a pena do ex-lateral-di-
reito da Seleção Brasileira 
fosse reduzida.

O valor emprestado ao 
jogador serviu para pagar 
uma taxa chamada de “ate-
nuante de reparação de 
dano causado” e foi repas-
sado à vítima.

A quitação do valor foi 
confirmada pelo estafe de 
Daniel Alves.

Na quarta-feira (10), a 
Audiência de Barcelona de-
cidiu manter o ex-atleta do 
Barça sob liberdade pro-
visória. A Procuradoria e a 
defesa da vítima pediam o 
retorno do acusado à pri-
são, onde ficou por 14 me-
ses entre janeiro de 2023 e 
março de 2024.

PAGANDO EMPRÉSTIMO FUTEBOL AMERICANO

Green Bay Packers e Philadelphia Eagles 
farão primeiro jogo da NFL no Brasil

A NFL anunciou na quar-
ta-feira (10) que o primeiro 
jogo da história da NFL dis-
putado no Brasil será entre 
Green Bay Packers e Phila-
delphia Eagles.

O confronto acontece-
rá no dia 6 de setembro, 
na Neo Química Arena, 
casa do Corinthians, em  
São Paulo.

As duas franquias já con-

Daniel Alves deixou a pri-
são no último dia 25, após 
pagar uma fiança de 1 mi-
lhão de euros (cerca de R$ 
5,4 milhões). Além do pa-
gamento da fiança, ele teve 
os passaportes brasileiro e 
espanhol retidos, precisa 
comparecer à Justiça sema-
nalmente e não poderá se 

Packers e Eagles se enfrentarão na Neo Química Arena, em setembro 

quistaram o Super Bowl. 
Os Packers foram cam-
peões da NFL em qua-
tro oportunidades (1966, 
1967, 1996 e 2010). Já os 
Eagles somaram uma con-
quista, em 2018.

“Como o crescimento 
global continua a ser uma 
prioridade e estratégica 
para a NFL e seus 32 ti-
mes, estamos entusias-

Futebol brasileiro terá novas 
regras para marcações de pênalti

Quando a novidade en-
tra em vigor?

Conforme a IFAB, as mo-
dificações devem ser colo-
cadas em prática a partir de 
julho deste ano. Entretanto, 
também é permitido ante-
cipar a aplicação para com-
petições que estão prestes 
a começar, caso das quatro 
divisões do Campeonato 
Brasileiro, que começam 

ainda este mês.
As medidas vão entrar em 

vigor no sábado (13) nas 
competições coordenadas 
pela CBF que começarem a 
partir dessa data. No caso 
de competições em anda-
mento, as novidades serão 
válidas a partir da próxima 
fase de disputa.

A situação se aplica a: 
Copa do Brasil – 3ª Fase; 

Copa do Nordeste – Semi-
final; Copa Verde – Final; 
Feminino A1 – 2ª Fase; Bra-
sileirão Sub-20 – 2ª Fase; 
Brasileirão Feminino Sub-
20 – 2ª Fase; e Copa do 
Brasil Sub-17 – Semifinal.

Mudanças na punição em 
infrações de mão não deli-
berada e invasão de atletas 
em pênaltis

As punições disciplinares 

para as infrações de mão 
não deliberada, dentro da 
área, foram igualadas às 
situações de pênalti com 
disputa de bola.

Alterações na regra
Quando um jogador, em 

momento de defesa, não 
deliberadamente impedir 
um ataque promissor com 
a mão/braço sancionável 

O futebol brasileiro tem nova regra para marcações de pênalti em lances de toque na mão
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aproximar a menos de um 
quilômetro da vítima.

Em depoimento, o jo-
gador chorou, alegou uso 
excessivo de bebida al-
coólica e negou que te-
nha praticado estupro. Na 
época, a vítima tinha 23 
anos. Ela acusa o jogador 
de agressão sexual.

– por exemplo, abrindo o 
braço de forma antinatural 
-, dentro da área, ele não 
será advertido;

Quando um jogador, em 
momento de defesa, não de-
liberadamente impedir uma 
clara oportunidade de gol 
com a mão/braço sancioná-
vel – por exemplo, abrindo o 
braço de forma antinatural -, 
dentro da área, ele será pu-
nido com o cartão amarelo.

Permanecem iguais as 
seguintes situações

Quando um jogador, em 
momento de defesa, deli-
beradamente impedir uma 
clara oportunidade de gol 
com a mão/braço sancio-
nável, dentro da área, ele 
receberá o cartão vermelho 
e será expulso do jogo;

Quando um jogador, em 
momento de defesa, delibe-
radamente impedir um ata-
que promissor com a mão/
braço sancionável, dentro 
da área, ele será punido 
com o cartão amarelo.

Invasões em situação 
penal

Para o ataque: se um com-
panheiro de time do bate-
dor invadir a área antes da 
cobrança, e essa ação lhe 
gerar vantagem para dis-
putar a bola, tocá-la, tentar 
marcar o gol ou criar uma 
nova oportunidade, o árbi-
tro punirá a infração com 
tiro livre indireto. Já se a 
ação impactar o goleiro e 
o gol for marcado, a pena-
lidade será repetida.

Para a defesa: se um jo-
gador de defesa invadir a 
área antes da cobrança e 
essa ação lhe gerar vanta-
gem para disputar a bola, 
impedir um adversário não 
invasor de marcar o gol 
ou criar uma oportunidade 
para sua equipe, a cobrança 
de pênalti será repetida.
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mados por ter o Green 
Bay Packers jogando o 
Philadelphia Eagles em 
nosso primeiro jogo na 
América do Sul”, disse o 
managing director e head 
da NFL International, Ger-
rit Meier.

Em evento na manhã 
desta sexta, o prefeito de 
São Paulo, Ricardo Nu-
nes (MDB), afirmou que 
o jogo da NFL na capital 
paulista deverá criar 5 mil 
empregos diretos e indi-
retos, além de movimen-
tar 60 milhões de dólares 
(cerca de R$ 303 milhões). 
A partida será transmitida 
para mais de 100 países.

O jogo no Brasil será um 
dos cinco compromissos 
pela temporada regular 
de 2024 que serão dis-
putados fora dos Estados 
Unidos. Três serão em 
Londres — dois no está-
dio do Tottenham e um 
em Wembley — e um em 
Munique, na Alemanha.

DIVULGAÇÃO
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!
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CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Gopower & Air Locação de Equipamentos Industriais 
Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Ope-
ração n.º 230/2023, que autoriza os serviços de manutenção 
de motores, máquinas e equipamentos, localizada na Av. dos 
Oitis, nº 628 –Distrito Industrial I – MANAUS/AM, para Comér-
cio e Serviços. Com validade de 01 ano

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO PAULO 
DE OLIVENÇA/AM, inscrita sob o CNPJ de nº 
05.829.577/0001-24 e F. J. C. LEÃO LTDA - ME, 
inscrita no CNPJ sob o nº 41.394..605/0001-91; objeto: 
Prestação de serviços em Transporte Escolar – PNATE 
2024: Vigência do Termo de Contrato e Execução: O 
termo de contrato terá o prazo de vigência de 10 (dez) 
meses, a contar de sua assinatura; Valor Global: R$ 
1.024.550,64 (um milhão, vinte e quatro mil, quinhentos 
e cinquenta reais e sessenta e quatro centavos), de 
acordo com os itens adjudicado e homologado em 
favor da empresa; Dotação Orçamentária: Órgão: 
02.00 – Poder Executivo; Unidade: 02.04 - Secretaria 
Municipal de Educação; Projeto Atividade: 2.013 - 
Manutenção com Transporte Escolar Fundamental / 
2017 – Manutenção com Transporte Escolar Infantil; 
Elemento de Despesa: 3.3.90.39.00.00.00.00.00.01.
0500.0000.01.07.01 - Outros Serviços de Terceiros-
Pessoa Jurídica; Fonte: 500- Recurso Próprio / 553 – 
Recurso do PNATE. 

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

EXTRATO TERMO DE 
CONTRATO Nº 005/2024

PREGÃO PRESENCIAL Nº 003/202

NAZARENO SOUZA MARTINS
CPF n. 336.274.362-53

Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 10 de abril de 2024.

O Prefeito Municipal de São Paulo de 
Olivença/AM no uso de suas atribuições 
legais adjudica e homologa o processo 
pregão presencial – SRP Nº 003/2024 
tendo como objeto: Contratação de 
Pessoa Jurídica especializada na 
prestação de serviços em Transporte 
Escolar – PNATE 2024, empresa 
vencedora: F. J. C. LEÃO LTDA - ME, 
CNPJ: 41.394.605/0001-91, vencedor 
de todos os itens, valor global: R$ 
1.024.550,64 (um milhão vinte e 
quatro mil, quinhentos e cinquenta 
reais e sessenta e quatro centavos). 

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

DESPACHO DE ADJUDICAÇÃO  
E HOMOLOGAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL – SRP Nº 003/2024 

NAZARENO SOUZA MARTINS
CPF n. 336.274.362-53

Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 9 de abril de 2024.


